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希望党员干部用大家听得懂的“大白话”、喜爱听的“家常话”、最想听的“大实话”，和群众交谈、交心、交友，真正摸清群众意愿诉求、

摸清在地企业实际困难、摸清党群干群关系的实状，做到问题发现在一线、矛盾化解在一线、困难解决在一线。 ——@阿仁
不忘初心赢民心，真诚走访暖民心，认真听取安民心，贯彻落实聚民心——这应该就是大调研、大走访的要旨。 ——@彭金凤
把群众的“小事”“急事”当“大事”来办。一件件实事，一件件小事，看似琐碎，却应该是我们开展大调研、大走访活动的生动诠释。

——@大林

两棵香樟树移位了
2月14日，社区开展主题为“听意见、找问

题、解民忧”调研活动，发现、找准社区和居民最

盼、最急、最忧、最怨的问题，并加以即时整改、

建章立制。

居委会工作人员在走访中，了解到社区25

幢101室沈阿姨家，一间朝南的房间和客厅常

年被两棵大香樟树遮阴。平时洗的衣服和被单

都要另外烘干。居委干部把情况记录下来，并关

切地对沈阿姨说：“春节过后找物业公司和业委

会沟通、协商，把你家窗前两棵大香樟树移位。”

2月27曰上午，居委会和物业公司请来了施工

队，把两棵大树移植到小区小公园里，在原地铺

上草坪，沈阿姨家窗前一派春意盎然。她高兴地

对邻居们说：我在家就能晒太阳了！ 梅常青

让生活变得更美好
嘉定的大调研开展得如火如荼，党员干部下基

层，倾听底层最朴实的民声，深入了解百姓需求，以

便更好地为民服务。每一个大调研中发生的故事都

让人心情澎湃，生活将在一次次谈话了解、措施改善

中变得更美好。

我所居住的小区是一个动迁社区，对于居民来

说，告别了繁重的农活，便宜的物业费、免停车费是

一大利好消息，但违法搭建、公用设施落后、物业维

修慢及投诉难等问题引发的矛盾也不少。我曾见到

社区书记几番到违法搭建的居民家中走访，要求整

改。在小区道路上设摊修理自行车的老伯，在党员干

部的深入调研后，停止了设摊，也得到了相关补助，

同时也解决了环境问题，一举两得。

我看到的只是一个片段或者是结果，调研期间

肯定有许多艰辛之处，不怕人难缠、不畏事难搞。对

于大调研，我十分乐见。假如有到我家大调研，对于

社区的文化活动缺乏、健身器材老旧等问题，我定会

积极反馈。社区是大家，希望每个人都有主人翁精

神，努力推进社区自治管理。 张欢

大调研大调研、、大走访不是一大走访不是一
阵风阵风，，不是形式主义不是形式主义，，而是实而是实
实在在帮助企业实在在帮助企业、、基层和老基层和老
百姓解决问题百姓解决问题。。党员干部带党员干部带
着问题走访着问题走访，，带着爱心走访带着爱心走访，，
从细节入手从细节入手，，从小处着眼从小处着眼，，让让
市民感受到党和政府的温暖市民感受到党和政府的温暖
和关怀和关怀。。

大走访开展以来大走访开展以来，，各级各级
党员干部奔走在一线党员干部奔走在一线，，倾听倾听
来自最基层的声音来自最基层的声音，，发现市发现市
民身边的急难愁民身边的急难愁。。期间期间，，发发
生了许许多多生动的故事生了许许多多生动的故事。。

锤炼作风的试金石
新年伊始，“千家万户大走访、换位体验察

实情”——嘉定区深入开展“不忘初心、牢记使

命，勇当新时代排头兵、先行者”大调研、大走访

工作全面展开。党员干部们积极深入基层、深入

群众，用扑下去的“身板”、接地气的“脚板”、钉

钉子的“叫板”，走进“企业的厂子、农民的院子、

居民的房子”，倾听广大群众和企业最盼、最急、

最忧、最怨的问题。

比如，大调研工作人员来到真新街道祁连

社区，发现污水管道堵塞，造成底楼、二楼居民

家马桶污水倒流。他们察看后，火速联系市政养

护单位，迅速疏通，不仅彻底解决问题，还清掏

了楼下污水井。有居民反映，电力公司电费单用

户地址和住宅地址不符，缴费出现困难；小区活

动室没有空调，给活动、排练的老人带来不便等

问题，都一一得到解决。群众切身感受到大调

研、大走访带来的温暖和人文关怀，感知城市的

温度，密切了党同人民群众的血肉联系。

真新街道是上海早期动迁安置基地，60

周岁以上老人占户籍一半，是全区老年人口总

数的三分之一。而这些人员中，残疾人多、低保

户多、大重病人员多、支内回沪人员多，辖区内

仅一家建于2003年的养老院，只有192张床位，

无法满足群众需求和期待。街道区域内，仅有一

家社区卫生服务中心，全年门诊量达52.86万人

次，是兄弟街镇门诊量的一倍多，老人往往得去

外区就医。这些意见需求也已梳理上报，进全区

数据库，希望能够早日得到缓解。

这场大调研大走访活动，实现了“群众得

实惠、干部受教育、社会真欢迎”的喜人局面，打

通了联系服务群众的“最后一公里”，也成为“检

验干部、锤炼作风”的试金石。 姜宗仁
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大调研要“走心”
得知要去大调研消息的时候心情有点复杂，一

是平时工作就挺难应付的，二是怕吃闭门羹，不打招

呼到老百姓家里去，会不会被“轰”出来呢？

调研前一天，按照表格上的联系电话，我拨打了

6位调研对象的电话，果不其然，说明来意后很多人

还是将信将疑的，有一位女士一开始不相信我是去

调研的，直到我用本地话与她交流，她才冒出一句：

“哦，侬是本地宁啊，应该不是骗子。”还有位老先生

连连说：“我不用调研，你不要来，我会报警的。”

“老年人可能担心我是电信诈骗吧，明天上门试

试。”第二天一早，我摁响了老先生家的门铃，但按了

几分钟仍没动静。我又拨打了 老先生的电话，“铃铃

铃……”门里传来了铃声，原来老先生在家里呢！电

话接通，“老先生，我是来调研的，现在就在你家门

口。”老先生大怒道：“你还真找上门来了？我不需要

调研！不会给你开门的。”我只能灰溜溜地先走了。

好在后面几位群众非常配合，我也听取了不少

问题，比如屋内手机信号弱，楼下乱停车，小区房屋

质量有问题等等，我把这些问题填写后上报。最后，

我又打了个电话给那位老先生，可无论我如何苦口

婆心，他依然坚持：“小伙子，我知道这是你的工作，

但我还是不欢迎你来调研。”

我想，大调研大走访并不是去老百姓家里记录

几个问题那么简单，去之前应先具体了解他们的情

况，老先生不欢迎我一定有他的苦衷。接下来的调

研，我一定要更加“走心”！ 小黑

找准痛点解决堵点

2018年是“再出发”之年，也是“大调研”之年，

各级领导深入一线，了解真实情况，解决实际问题，

“坐在办公室内苦思冥想出来的‘药方子’，是不是真

有‘药性’，是不是能疗伤止痛、药到病除，还是要到

群众中去‘把脉问诊’、到实践中去‘临床检验’”。

2月初，上级医院领导和区卫计委领导来到医

院走访调研，了解我院标准化儿科示范门急诊的运

行情况，并就二期建设、人才培养和社区卫生服务中

心联动等问题进行了讨论。

会后，根据调研和走访达成的共识，如编写儿科

诊疗规范系列“口袋书”、区内儿科医师系列培训、完

善双向转诊、危重新生儿抢救、家庭雾化、儿童用药

咨询、远程审方等项目进行进一步梳理，各方密切配

合，逐条落实，争取把大调研、大走访所发现的问题

解决在基层，使之能够真正落地，并取得实效。

大调研、大走访可以有多种形式，其中以解决问

题为导向的大调研是一种较好的形式，受到基层普

遍欢迎。 周海龙

以解决问题为导向

补排污短板，解业主之忧。春节前后，社区

干部通过“望”（察看社区管理现场）、“闻”（倾听

居民群众意见）、“问”（询问居民群众最迫切需

要解决的问题）、“切”（找准居民群众的痛点），

发现在泰宸新苑、大金丰、小金丰三个小区中，

大、小金丰新村基础建设薄弱，矛盾突出。

大、小金丰新村始建于上世纪九十年代初，

由于建造初期考虑不周，排污问题一直困扰着

小区居民生活。这次大调研、大走访中，社区党

总支会同业委会查阅了历届业委会文件资料，

了解物业报修情况。经汇总综合分析，发现主要

由三方面的原因所造成：一是由大小金丰周边

花家浜地质松软，造成房屋沉降；二是建造地铁

造成金沙江路、小区面前房屋沉降；三是开发商

规划不周，将排水管与粪管合并接入化粪池。20

多年地面沉降，铸铁排污管道断裂，全小区约有

3500米排污管道堵塞，污水四溢，臭气熏人，居

民苦不堪言。小区排水只有阴沟盖，没有管道，

居民戏称：“只有肚脐眼，没有肚肠。”为了应急

只能开挖路面排水，如今路面坑坑洼洼，小孩老

人走路不慎经常摔跤。

党总支通过调研，会同业委会、物业和部分

业主代表急居民所急，及时召开座谈会，针对如

何“补排污短板，解业主之忧”的情况，向街道办

事处有关部门反映，希望尽早尽快解除居民的

“痛点”，解决问题的“堵点”。 谭同政

■ 上海区县报优秀品牌

春节前夕，州桥社区50多户家庭都留下了

社区干部的足迹，留下了声声的问候，留下了融

融的暖意。社区干部对老党员、高龄独居老人、

离退休老干部、统战对象、低保家庭，进行了“访

民意、惠民心、解难题”的大走访活动。

大米、面粉、食用油等生活用品送到居民手

中，把关爱送到居民心坎里。同时，干部们与居

民促膝谈心，倾听他们的心声，询问他们的生活

情况。一位高龄独居老人就餐难，社工很快与其

子女取得联系，告知街道乐龄园的免费送餐服

务，并协助他们办理送餐服务，老人非常感动。

在走访中，社区干部了解到张马路 29、31

号楼的围墙破损，但修缮时遭到少数居民反对。

干部计划做好居民户的思想工作，争取在大调

研、大走访结束前，把小区围墙修缮起来。

社区干部每访问一户家庭都会留下嘱咐：

“如有困难，如需帮助，随时可与社区联系，社区

一定会给予关心和帮助”。 赵荷芬

访民意、惠民心、解难题


